



# AUDIENCE VENDÔME : ANTENNE ENAP L'UFAP UNSa Justice de nouveau reçue !

secretariat.federation@ufap.fr

Pantin, le 07 août 2025

L'UFAP UNSa Justice ne reste pas immobile face à la dégradation quotidienne de nos conditions de travail. Pendant que certains alimentent la guerre syndicale faute de revendications concrètes, nous travaillons, revendiquons et avançons dans l'intérêt de tous les personnels de cette institution.

## L'UFAP UNSA JUSTICE, À L'INITIATIVE POUR RENFORCER L'APPAREIL DE FORMATION PÉNITENTIAIRE

Mardi 5 août 2025, notre organisation a été reçue au ministère de la Justice, par le conseiller pénitentiaire et celui de l'immobilier du Garde des Sceaux afin d'évoquer un dossier crucial pour l'avenir de la DAP : la création d'une antenne de l'ENAP sur un nouveau site, pour pallier l'engorgement de l'école d'Agen.

Depuis plusieurs mois, l'UFAP UNSa Justice alerte sans relâche sur la **saturation de l'ENAP** qui n'est plus en mesure d'assurer seule l'ensemble des formations initiales. L'allongement de la durée de la formation de 6 à 8 mois, sans aucune anticipation, a encore aggravé la situation : manque de bâtiments, de salles, de formateurs, de moniteurs... La délocalisation en région de la formation TIR ESP n'en est qu'un exemple, Il est urgent d'agir.

## UNE SOLUTION POUR L'AVENIR

Le 17 juillet dernier, l'UFAP UNSa Justice présentait un projet pour remédier au problème de surencombrement de l'ENAP : une **antenne de l'ENAP** placée sous une direction commune. Intéressé par ce projet, le cabinet du ministre nous conviait pour une nouvelle rencontre dans les 15 jours. C'est un projet réaliste qui répond à l'urgence de la situation : former les agents que l'on recrute. Avec plus de 4000 vacances d'emploi, le défi est immense !

## FILIÈRE FORMATION ET RECONNAISSANCE DES ENCADRANTS : DES CHANTIERS À OUVRIR EN URGENCE

Lors de cette rencontre, l'UFAP UNSa Justice a également fait un point sur **l'état des effectifs de la filière formation**, rappelant la nécessité urgente de rouvrir le dossier. Cette filière, pourtant essentielle, peine à attirer et à fidéliser. Sans mesures fortes, la DAP continuera à subir cette pénurie.

I  
C  
P  
Nous avons également rappelé l'urgence de rétablir l'ICP majorée pour les Brigadiers-Chefs et Majors "ENCADREMENT", qui est une juste reconnaissance de leurs responsabilités mais pourtant supprimée avec la dernière réforme statutaire.

Le cabinet s'est montré sensible à nos arguments. L'UFAP UNSa Justice continuera à revendiquer dans le cadre du PLF 2026 afin d'obtenir le rétablissement du coefficient de majoration obtenu en 2023 de 2,014. L'UFAP UNSa Justice assurera le SAV ... a contrario des promesses non tenues de certains...

## AGIR ET CONSTRUIRE PLUTÔT QUE TRANSIGER : UN CHOIX SYNDICAL ASSUMÉ

Là où certains s'enferment dans les postures et les discours de façade, l'UFAP UNSa Justice agit, propose et construit. Notre syndicalisme a toujours porté sur le **travail de fond et l'efficacité**, et toujours au service des personnels. Nous laissons à chacun le soin d'apprécier la différence entre ceux qui renoncent ... et ceux qui construisent.

Le Secrétaire Général,  
Emmanuel CHAMBAUD